
教育委員意見交換会 

 

日  時  令和 5年 5月 15日（月） 午後 3時 03分～午後 4時 40分 

場  所  堺市役所 本館 3階 大会議室 3 

出席者  粟井明彦教育長、河盛幹雄委員、鈴木真由子委員、新谷奈津子委員、長田翼委員 

      （事務局）山嵜久樹教育次長 

            伊藤修士教委総務部長 

十河良和博物館学芸課長 

浦部文子中央図書館長 南健次中央図書館参事 

井村美穂学校管理部長 熊田典子学校給食課参事 

橋本宏司教育政策課長 森本恭明教育政策課長補佐 楠本奈央子教育政策課企画係長 

案 件 

・令和 4年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価について 

・堺市博物館協議会委員改選について 

・図書館コンビニエンスストア連携サービス事業の実施について 

・モデル校（大泉中学校）での全員喫食制給食の実施について 

 

・令和 4年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価について 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づく、第 3 期未来をつくる堺教育プラン（以下「第 3 期プラ

ン」）に掲げた施策の点検・評価を、より効果的に実施するため、点検・評価方法を以下 2 点変更することを報告。 

1 令和 7 年度の目標値達成に向け、改善が必要であると考えられる令和 3 年度成果指標の達成度が低い

施策について、重点的に点検・評価を行う。 

2 第 3 期プラン策定時に設定済の指標に加え、多面的な視点（子ども視点と教員視点など）で施策評価でき

るよう、参考指標を新たに設定することで、基本施策を適切に評価する。 

（主な意見） 

・特になし 

 

・堺市博物館協議会委員改選について 

委員 9 名が令和 5 年 6 月 30 日をもって任期満了となるため、次期（令和 5 年 7月 1 日～令和 7 年 6月 30

日）委員の委嘱を行う予定であることについて説明。 

（主な意見） 

・利用者を増やし、満足度を上げるためには、今ある博物館の資源を最大限に活用しながら、魅力的に見せる

ため、導線の設定や照明の当て方等展示方法に関する識見を有する人材を委員にすることも必要ではないか。 

⇒新しい委員については、ワークショップ等を手掛けられ、博物館での楽しい学びの環境をどうデザインするか

といったことを専門にされている方もいるので、そのような観点でのご意見を頂戴できると期待している。 

 

・図書館コンビニエンスストア連携サービス事業の実施について 

今後の図書館行政のあり方についての検討の一環として、コンビニエンスストアで本を返却できるサービスを

試行実施し、返却数及び利用者の実態を把握することで、返却箇所の増加が利用者の利便性向上に繋がるか



など市民ニーズを検証することを説明。 

（主な意見） 

・このサービスは図書館利用者にとって利便性の向上が期待できるものだと思う。貸出とセットならより利便性が

向上するのではないか。 

⇒試行実施後は、返却実績の検証を行い、エリア拡大や予約図書の貸出サービスの可能性について検討した

い。 

 

・モデル校（大泉中学校）での全員喫食制給食の実施について 

全員喫食制中学校給食の円滑な実施に向けた、大泉中学校（モデル校）での給食の試行実施状況について

報告。令和 7年度の全中学校での実施に活かすため、安全かつ持続的に給食を実施できる学校の管理指導体

制と効果的な給食指導について重点的に検証を行うことを説明。 

（主な意見） 

・全中学校での給食実施に向けた参考とするため、生徒と先生にアンケートを取ってほしい。アンケートは自由

記述式も取り入れることで、中学生の給食の内容についての意見や給食当番等の運営方法についての意見も

出てくると思うので、是非参考にしてほしい。 

⇒アンケートは昨年度から実施している。頂いた意見を踏まえ、自由記述式も取り入れたアンケートの実施を検

討する。 


